

Vatikan: Transparent für gleiche Rechte führte zu Eklat

Die Reformbewegung „Wir sind Kirche“ wollte am Sonntag im Vatikan ein Zeichen setzen für Gleichberechtigung in der Kirche.



Nur kurz konnte „Wir sind Kirche“ ihr Transparent zeigen. © Wir sind Kirche

Ihr beim Angelusgebet entrolltes Transparent mit der Aufschrift „Equality“ rief jedoch die Polizei auf den Plan.

Nicht nur die Teilnehmer:innen der Synode hat die von 2. bis 27. Oktober stattfindende Tagung in den Vatikan geführt. Viele katholische Gruppierungen sind derzeit im Vatikan, um auf ihre Anliegen aufmerksam zu machen.

Darunter befinden sich rund 20 internationale Vertreter:innen der Reformbewegung „Wir sind Kirche“, die beim Angelusgebet am Sonntagmittag mit dem Transparent „Equality“ für die Gleichberechtigung von Frauen, Laien, LGBTQ+, Verheirateten und „allen“ in der katholischen Kirche eintreten wollten.

Doch schon kurz nachdem das Transparent entrollt war, schritt die italienische Polizei ein, die gemäß den Lateranverträgen für den Petersplatz zuständig ist.

„Sie haben verlangt, dass das Transparent wieder eingerollt wird“, berichtet die Ennser Theologiestudierende Marlies Prinz, die als Jugendvertreterin von „Wir sind Kirche“ in Rom war und Augenzeugin des Vorfalls wurde. Außerdem habe die Polizei Ausweise einbehalten und mehrere Personen zur nahegelegenen Polizeistation mitgenommen. Ein bei „Wir sind Kirche“ engagiertes Ehepaar sei sogar in Handschellen abgeführt worden, offenbar war ein im Hotel vergessener Ausweis der Auslöser.

Wieso nur das „Equality“-Transparent entfernt werden musste, während andere Plakate sehr wohl sichtbar blieben, wurde von der Polizei anscheinend damit begründet, dass diese extra eine Genehmigung dafür hätten.

Marlies Prinz glaubt aber, dass für die Polizei und den Vatikan generell das Thema Gleichberechtigung, prominent platziert im Vatikan, ein Dorn im Auge sei. Was sie nicht verstehen kann, denn grundsätzlich sei „Gleichberechtigung eine zutiefst christliche Botschaft“.

Sowohl der Vatikan als auch die zuständige Polizeistelle ließen eine Anfrage der Kirchenzeitung zu dem Vorfall bis Redaktionsschluss unbeantwortet.

<https://www.kirchenzeitung.at/site/kirche/weltkirche/vatikan-transparent-fuer-gleiche-rechte-fuehrte-zu-eklat>

Zuletzt geändert am 24.10.2024